
(Korruptions)- Freier Gemeinderatsklub 
 

A N F R A G E 

an 

Frau Bürgermeister Elke Kahr 

 

eingebracht in der Gemeinderatssitzung 

vom 30. März 2023 von Klubobmann Mag. Alexis Pascuttini 

 

 

 

Graz, am 30. März 2023 

 

 

Betreff: Sicherung der Daten von Ex-Vizebürgermeister Mario Eustacchio und Ex-Klubobmann 

Armin Sippel 

 

 

Sehr geehrte Frau Bürgermeister! 

 

Seit knapp 1 1/2 Jahren arbeiten wir mit Nachdruck an der restlosen Aufklärung des von ehemaligen 

Mandataren und mutmaßlich weiteren Personen verursachten Finanzskandals rund um den 

ehemaligen freiheitlichen Gemeinderatsklub im Zeitraum 2014 bis 2021. 

 

Wir, der (Korruptions-) Freie Gemeinderatsklubs, können mit gutem Gewissen in eine neue Zukunft 

schauen, fern von Korruption und Verschleierung. Sämtliche Daten, Hinweise und sonstige Unterlagen 

wurden schon im Vorjahr den Ermittlungsbehörden übermittelt. 

 

Es gibt jedoch Daten, auf die der Gemeinderatsklub selbst als Rechtsnachfolger keinen Zugriff hat, die 

jedoch von großem Interesse für eine umfassende Aufklärung wären. Seit dem Bekanntwerden der 

Vorwürfe Ende Oktober und dem tatsächlichen Niederlegen aller Funktionen durch die mutmaßlich 

Beschuldigten am 17.11.2021 verging ja eine gewisse Zeit, die durchaus näher beleuchtet werden 

muss. 

 

 

Daher stelle ich an Sie, sehr geehrte Frau Bürgermeister, namens des (Korruptions-) Freien 

Gemeinderatsklubs folgende 

 

Anfrage 

gem. § 16 der GO f. d. Gemeinderat 

der Landeshauptstadt Graz 

 

1. Die Stadt Graz hat sich dem Verfahren als Privatbeteiligte angeschlossen.  

1a) Wer vertritt die Stadt Graz in diesem Verfahren rechtsfreundlich? 

1b) Mit welcher Schadenssumme hat sich die Stadt Graz dem Verfahren angeschlossen 

bzw. mit welcher Summe wird sich die Stadt Graz dem Verfahren anschließen? 

2. Gibt es ein Archiv der Emails sowie Kalendereinträge (Outlook) des Herrn Eustacchio bzw. des 

Herrn Sippel oder auch deren Büromitarbeiter? 

2a) Wenn ja, wurden diese Daten bereits den Ermittlungsbehörden übermittelt? 

3. Gibt es Telefonprotokolle dieser Personen? 

3a) Wenn ja, wurden diese Daten bereits den Ermittlungsbehörden übermittelt? 

4. Welche Schritte hat das Magistrat gesetzt, um aktiv zur Aufklärung dieses Fall beizutragen? 

4a) Wurden Sachverhaltsdarstellungen eingebracht? Wenn nein, warum nicht? 
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5. Wurden Unterlagen/Informationen an die Staatsanwaltschaft übermittelt? 

5a) Wenn ja, welche? 

6 Welche Weisungen/Anweisungen hat es im Zeitraum vom 25.10.2021 – 17.11.2021 in dieser 

Causa noch seitens des Klubs- bzw. Stadtratsbüros gegeben? 

7. Wie lange hatten die beschuldigten Personen noch Zugriff auf die Büroräumlichkeiten und die 

dort verwahrten Unterlagen? 

8. Wann fand die Schlüsselübergabe für die Büros statt? 

9. Da es sich bei den mutmaßlich veruntreuten Geldern um Partei- und Klubfördermittel handelt, 

und damit originär um Finanzmittel der Stadt Graz, ergeht abschließend die Frage, welche 

Maßnahmen insgesamt von den zuständigen Verantwortlichen der Stadt Graz ab 25.10.2021 

gesetzt wurden, um  

9a) weitere Schäden von der Stadt Graz abzuwehren, 

9b) die Aufklärung in dieser Causa voranzutreiben, 

9c) eine umfassende Schadloshaltung an den möglichen Tätern zu garantieren. 


